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Compte Rendu  
Réunion de bureau  

du19/01/2018 
  Réunion Téléphonique  
 

Présents 
Maryse Ducrot, Fabienne Fréjoux, Bernard Giret 
 
Excusée 
Laure Pointillard, Axelle Leroux 
 
Assemblée Générale 2017 : 3 février 2018  
Organisation 

• Invitations envoyées ou remises en mains propres. Réponse positive pour la 
présence de Jean-Marie Fiévet, député nord Deux-Sèvres. Pas d’autres réponses. 

• Préparation du support power point : en attente des documents sur les chemins et les 
adhésions (167 adhérents en 2017 et 11 associations) 

• Invitations : envoyées ou remises en main propre. Vérifier que le maire de Nueil est 
invité 

• Bernard prendra contact avec la presse 
• Laure fera la liste d’émargement des adhérents 

 
ODJ : PV 2017 .Quorum .Rapport d’activités . Rapport d’orientations .Adhésions 
.Communication .Bilan Finances . Les chemins topo Fabienne . La Virée 2018 présentée par 
RVS .Projets 2018 . Budget prévisionnel .Nouvelle réglementation pour les randonnées . 
Débat sur EQL Liberté avec intervention et conclusion de Michel Bazin .Élections du bureau 
 
Lettre d’Info :Maryse fera une lettre d’info aux adhérents et associations pour insister sur la 
nécessité de leur présence à l’AG 
 
Buffet dînatoire à la fin de l’AG : Fabienne et Bernard 
 
Administrateurs  CA EQL 79 

• Devront être désignés lors de l’AG 
• Pour l’Amicale de Gâtine: Fabienne Fréjoux, Christophe Fréjoux et Jean-François 

Tijou 
 
La Virée 2018  
Présentation de l’avancée du projet par RVS. Rencontre avec une partie fort dynamique de 
l’équipe RVS mardi 16/01. Le projet est bien avancé : salle, tivolis, terrains, sanitaires 
réservés. Contacts avec la mairie positifs. Devis reçus de 2 traiteurs. Les tarifs seront 
identiques à ceux de 2016. RVS organisera une réunion interne pour définir dans la 
transparence les fonctions des bénévoles et les conditions financières qui leur seront 
proposées. Bernard devra communiquer à RVS, le tableau des diverses tâches. Fabienne et 
Maryse communiqueront où se procurer des bracelets d’identification pour les randonneurs. 
Nous conseillons de définir un(e) responsable par grand poste. La question du défilé est en 
suspens. Maryse fera le bulletin d’inscription, l’enverra à Fabienne pour impression afin qu’il 
soit disponible pour l’AG. RVS va tenter d’obtenir une subvention de la mairie de Nueil pour 
le vin d’honneur du samedi soir. 
 
Adhésions 
Les adhésions sont ouvertes 

• Peu d’associations ont renouvelé leur adhésion 
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• François Brisot, responsable des associations au sein d’EQL National, est décédé 
suite à un terrible accident de cheval. C’est Pascale Tessier qui a pris la relève 

• À cette date : 73 adhésions pour 2018 
 

Les Formations 
Entretien parage Pieds Nus avec Guy Jugé le 26 janvier à Chaudrie 
9 personnes : Guy a accepté une personne supplémentaire. Tous les participants ont 
expédié leur chèque. Ils sont tous adhérents EQL 79. Maryse communiquera à Fabienne le 
fichier des inscrits. 
 
Attelage Rando avec Yves Decavèle le 11 mars : rien de nouveau pour le lieu. Pas 
d’inscrits 
 
Équitation Comportementale à La Garette le 25 mars  
Suite à l’impossibilité de JF Fradet d’animer cette formation, Maryse a pris contact avec La 
Cense, centre de formation de comportementalistes équins. La Cense m’a conseillé Fabien 
Rigaud, domicilié en Normandie. Suite à contacts et échanges fructueux avec Fabien 
Rigaud, il animera cette formation qui fera suite à celle de 2017. Il a la même formation que 
JF Fradet et la même pédagogie. Budget conclu : 600€. Nombre de participants limité à 8. 
Maryse a fait une Lettre d’Info aux participants de 2017. Une seule réponse actuellement. Il y 
a 2 inscrits. 
 
Fabien propose aussi une conférence sur le thème du « Mieux comprendre son cheval » 
(bien être, manipulation, soins, travail …). Je lui ai demandé un budget. Nous en parlerons 
en CA. Si la CA est intéressé, nous pourrions envisager cette conférence sur la saison 
suivante. 
 
Circulaire ministérielle du 12/07/2017 
EquiLiberté national étudie cette circulaire depuis 2 mois. Des contacts sont pris avec 
la DDCSPP du 24, du 49 et du 79.  
Cette circulaire impose une application immédiate et nous ne pourrons échapper à 
cette règlementation sous peine de graves sanctions. 
En voici les principaux termes : 

1. Déclaration DDSCPP, un mois avant la rando (rien de nouveau) 
DDSCPP pour les Deux-Sèvres 
30, rue de l'Hôtel de Ville - CS 58434 
79024 NIORT CEDEX 
Téléphone : 05.49.17.27.00 
Fax : 05.49.17.27.93 

2. Désignation vétérinaire sanitaire : essayer de communiquer les dates de rando le 
plus tôt possible afin que ce vétérinaire soit de garde. Délégation par contrat à un 
membre de l’association pour contrôle carnets cheval (N° SIRE, transpondeur, 
vaccinations à jour). Si aucun membre de l’association ne prend ce rôle, un 
administrateur d’EQL 79 l’assumera. 
Le vétérinaire doit être disponible (de garde) en cas de nécessité 
Si on a des bons rapports avec son véto, cela doit pouvoir se régler à l'amiable.  
Paiement uniquement en cas de déplacement par exemple 

3. Déclaration des lieux de départ, d’arrivée et de pause à l’IFCE 
4. Règlement obligatoire sur fiche d’inscription. Maryse a communiqué à l’Amicale des 

Cavaliers et Meneurs de Gâtine, un modèle de règlement. EQL 79 propose d’établir 
un règlement unique à proposer aux associations qui intégrera la nécessité de 
déclarer les assurances souscrites : Bernard en fait un premier jet que Maryse 
transmettra à Bernard Dupuis, d’EQL Nat, pour finalisation 

5. Registre des chevaux à garder 5 ans. EQL Nat a proposé un modèle de registre 
sous excel. EQL 79 propose d’y ajouter la date de vaccination. Nous souhaitons avoir 
un référent par association qui transmettra ce registre à EQL 79. EQL 79 mettra ce 
registre à jour au fur et à mesure des registres transmis par les associations et le 
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communiquera à l’association qui organisera la rando suivante. Le but étant que ce 
registre circule d’une rando à l’autre afin de faciliter l’organisation des associations. 
Maryse éditera ce fichier qui sera présenté à l’AG 

6. Il est conseillé de ne faire aucune vente sur la rando. Si vente il y a, un vétérinaire 
agréé IFCE devra être présent 

7. Transmettre un compte rendu à l’IFCE si problème.S’il n’y a pas eu de problème, 
rien de plus facile, remplissage, signature et archivage 

 
Cette réglementation s’applique sur toute la France. Elle est stricte et des contrôles sont 
possibles. Il sera impossible d’y déroger. Tout randonneur ne présentant pas les papiers du 
cheval devra être refusé. Tout cheval non identifié ou n’étant pas à jour de ses vaccinations 
devra être exclus. EQL 79 fera tout son possible pour proposer des moyens d’allègement de 
la tâche aux associations. 
 
CA 

• Les associations doivent présenter leurs membres pour le CA lors de l’AG 
• Administrateurs de l’Amicale de Gâtine présentés à l’AG pour le CA d’EQL 

79 :Fabienne Fréjoux, Christophe Fréjoux et Jean-François Tijou 
 
Chemins 
Une réunion du Groupe a eu lieu. Fabienne va transmettre un fichier power point à Maryse 
pour qu’elle l’intègre à la présentation de l’AG et puisse en extraire un article pour le Flash 
de Janvier. Des copies plastifiées des circuits déposés auprès du Conseil Départemental, 
balisés  par nos associations et gérés par EquiLiberté 79  seront distribuées avec un fichier 
joint des référents par circuit (les référents annoncés sur les fiches n’étant plus d’actualité) 
lors de l’AG à toutes nos associations et représentants des individuels. 
 
L’accord de la mairie pour les travaux nécessaire à l’ouverture du circuit de REVA, est arrivé. 
Le groupe Chemins a en main un devis de 312€. Fabienne communiquera à REVA l’accord 
d’EQL 79 suite à accord de principe du CA et décision du bureau du 19/01/2018, accord 
signé par Bernard 
 
Flash Info Rando 
Articles 
Edito : Bernard 
Rando de l’Autize 
La Virée 
Convocation AG 
La nouvelle réglementation 
Encarts 
Rando Amicale Gâtine 
Les formations 
La Virée avec annonce des tarifs 
Adhésion 
Codever Journées des Chemins 
Web Conférences IDCE 
Rassemblement National 2018 
L’AG d’EQL 79 
Film Trait de Vie 
 
Lettres Info 

• AG : pour informer de la présence fortement conseillée à l’AG avec présentation de la 
nouvelle réglementation sur les randos, exposé des propositions faites par EQL 79 et 
échanges sur le sujet 

• Après l’AG : nouvelle réglementation des randonnées et dispositions d’EQL 79 suite 
l’AG 
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Site 

• Un nouveau bandeau sur la page d’accueil 
• Recherche webmaster : Richard Berutto, webmaster d’EQL Nat nous quitte. Maryse 

fait partie du groupe de travail qui a établi le cahier des charges et analysé les devis 
pour EQL Nat. Suite à ce travail, c’est Axes et Sites, une société morbihannaise 
d’une dizaine de personnes, qui a été retenue. Il faut savoir que Richard Berutto est 
prêt à continuer de travailler en collaboration avec Maryse. Le soucis rencontré est 
que Richard ne répond pas toujours rapidement aux questions posées. Maryse 
propose de ne pas reconsulter tous les webmasters appelés (car le tri est déjà fait) et 
d’adresser un cahier des charges à Axes et Sites. Le bureau en est d’accord 

• Suite à des invasions subversives de robots sur notre site (jusqu’à 100/jour), Maryse 
a fait installer, avec l’accord de Bernard, une version payante (50€) d’acymailing, le 
module nous permettant de communiquer par mail aux diverses listes que Maryse 
met en place sur notre site. 

 
Deux nouvelles associations 
Les Chevauchées du Thouet 
Avec Baptiste Richard président 
Statuts faits à partir des statuts types transmis par Maryse. Statuts déposés . Association 
immatriculée à ce jour. Dès qu’il y a 5 adhérents, adhésion à EQL National. Contact entre 
Baptiste et Maryse. Souhait éventuel d’organiser une rando en avril selon l’avancement de 
leur association 
 
Sur La Chapelle-saint-Laurent 
Avec Jean-Marc Jarry. Contacts avec Fabienne. Maryse communique les statuts types à 
Fabienne. Une possible rando en avril 
 
Circuits sur Argenton et Mauléon 
Argentonnay 
Le projet est de relier Saumur au Puy du Fou. Manque la partie sur Argenton les Vallées. 
Maryse est conviée depuis novembre à des réunions auxquelles est associée l’ARB (suite 
aux demandes de Maryse auprès du maire (Mr Gaëtan de Trogoff). Ce projet est en cours … 
à suivre 
 
Mauléon 
Maryse a été conviée à une réunion le 15/01 avec les responsables de Mauléon et de La 
Chapelle Largeasse. Mauléon a un projet de 8 boucles dont 2 sont déjà réalisées. Maryse a 
proposé une collaboration. Le projet de Fête du Cheval est repris actuellement par le Comité 
des Fêtes de La Chapelle Largeasse. Une proposition de date a été faite le 1 juillet 2018. 
Maryse a informé d’un conflit de date avec la rando de RVS toute proche géographiquement. 
Cette date devrait être changée. Nous devrons recevoir un article informant des circuits sur 
Mauléon à publier sur le FIR de mars. Maryse a insisté sur le fait qu’aucune communication 
ne sera possible s’il n’y a pas de collaboration. Tous les participants à cette réunion en sont 
tombés d’accord. 
 
Registre des transports 
Un cavalier des Deux Sèvres a été contrôlé par un agent des Haras nationaux qui a exigé 
une mise aux normes concernant un registre des transports sous peine de sanction 
financière. Maryse posera la question à Bernard Dupuis, spécialiste de ces questions et 
nous en informera. 
 

Prochain CA le 16 mars à 20h30 à Lageon 
Prochain Bureau (réunion téléphonique) le 9 mars à 20h 

 


